

市自治連

HPはこちらから





80学区(地区・町)自治会(町内会)数1,017 加入世帯122,216 2024年(令和6年)3月現在

TEL 084(923)9633 FAX 084(923)9650

福山市自治会連合会 検索

令和5年度

中四国ブロック会研修会広島県福山大会 開催

2月15日(木)「中四国ブロック会研修会広島県福山大会」を開催いたしました。
 第1部・第2部を広島県民文化センターふくやま, 第3部をニューキャッスルホテルで行いました。



会長あいさし

福山市自治会連合会
会長 大原 博

本日の大会は3部構成になっており、第1部は福山市内の皆様を対象にした「福山市自治会運営研究大会」、第2部は中四国ブロックで活躍される皆様をお招きして開催する「中四国ブロック会研修会」、第3部は「懇親会」を開催いたしました。第1部では、栄誉ある総務大臣表彰の披露と、当連合会による功労者表彰・自治会・町内会が表彰されました。受賞される皆様、誠におめでとうございます。長きに渡るご功績に対しまして、心より敬意を表する次第でございます。今後の益々のご活躍を期待申し上げます。

第1部 福山市自治会運営研究大会

■令和5年度自治会等地縁による
 団体功労者総務大臣表彰(披露)

高野 孝行(御野)

■福山市自治会連合会表彰規程に基づく表彰
 【連合会長部】連合会長5年以上

久保 實(伊勢丘) 近藤 俊一(西)
 末次 了(多治米)

【自治会(町内会)長の部】

自治会(町内会)長10年以上

稲葉 伸生(桜丘) 井上 尚(旭丘)
 児玉 勝彦(南) 小山 友康(東)
 佐野 芳久(東) 高橋 勝盛(走島)
 中山 裕次(坪生) 花谷 忠厚(光)
 羽原 誠(南) 吉田 高浩(泉)

■福山市自治会連合会あけぼの基金要綱に基づく表彰
 「住みよいくらし」を顕彰して行うもの

自治会(町内会) 中自治会(柳津) 東明王台自治会(明王台)
 7区自治会(横島) 下戸手自治会(戸手)
 徳田三番組町内会(湯田) 手城西町内会(手城)
 角内自治会(多治米) さつきヶ丘町内会(大谷台)



第2部中四国ブロック会研修会・第3部懇親会

中四国ブロック関係者 180 人をお迎えし、第2部の研修会には湯崎県知事からご祝辞をいただき、自治会・町内会への期待の大きさを伺わせました。

第3部では福山ニューキャッスルホテルで懇親会を行い、参加者が交流を深めました。



ご挨拶をされる枝広市長



＜事例発表＞岡山県自治会連合会



大原会長 歓迎あいさつ

＜アトラクション＞
タキミコ・トモコ
ハーウ フラ オ カ レオ
マルヒア



＜アトラクション＞
福山文化連盟 舞踊部



＜事例発表＞香川県連合自治会



第2部の様子

これまで日曜・祝日に資源回収を実施していた町内会さんも、平日と休日の両方で実施するパターンが増えてきました。
例えば、「紙類の日」を利用した回収と「ゴミステーションの空いた曜日」を利用する方法があります。平日の回収により、自宅に保管する量が少なくなり、各家庭の負担が軽減されます。
※①の場合、あらかじめ市役所に所定の届出が必要です。

平日に資源回収をする方法

- ①「紙類の日」を利用
- ②「空いた日★」を利用

| ゴミ収集日 | | | | | |
|-------|---|-------|-----|----|---|
| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
| 燃える | ★ | 不燃・資源 | 燃える | プラ | ★ |



ライフスタイルの多様化が進み、ゴミステーションを利用した平日の資源回収が増えています。

かこ川新聞

資源をつなぐ、地域をはぐくむ
令和6年上半期号かこ川商店 神辺町川南636-1



LINE 公式アカウント



町内会の役員さんへ
疑問や課題がありましたら、「かこ川商店」のLINEへお問合せの上、是非ご来社ください。
解決策を一緒に考えましょう。



対策…各支所でも受付可能。



対策…物置設置型に変更。



対策…引取り型に変更。

資源回収を実施されている方から
こんな声が届いています。

軽トラの所有者（農家）が減り、回収に協力してもらえない台数が少なくなった。

子ども会会員の減少で、回収に時間がかかるようになった。

福山市の補助金手続きのため平日に市役所に行くのが難しい

市政懇談会

本年度も2回の市政懇談会を開催いたしました。1回目は7月に3会場で行い、地域の思いがあふれる質疑があり、有意義な場となりました。2回目は1月16日(火)、福山市市民参画センターにおいて開催いたしました。これには、今年度の学区要望27件のうち、再度行政に話を聞きたいという7学区(地区・町)が参加しました。

市の担当部署と直接意見を交わし、地元の思いを詳しく丁寧に伝えることができ、有意義な協議となり、問題解決に向けて大きく前進しました。



理事会

1月25日(木)、広島県労働会館みやびにおいて理事会を開催いたしました。

取組の中間報告に対し、活発な意見が出され討議しました。その後理事研修会として、減らそう犯罪情報官井原秀貴様を講師にお迎えし、「特殊詐欺被害防止」と題しての講演がありました。



全国自治会連合会北海道札幌大会

10月18日(水)札幌市において、全国自治会連合会北海道札幌大会が開催されました。当会からは大原会長・佐藤顧問・河上副会長・杉原事務局長の4名が出席いたしました。

兵庫県南あわじ市視察研修

10月26日(木)~27日(金)福良南津波防災ステーションを視察いたしました。16名が参加し、福良港の防潮施設の見学や、減災対策の講習を学びました。

加入促進月間の取組

今年度も、8月から10月にかけて加入促進月間の取組を行いました。連合会長様、単位自治会長様のご協力に感謝いたします。

今年度は、全体の596世帯の増加に対して減少が465世帯で、結果的には131世帯の増加となりました。成果と課題については、現在整理中です。集約が終わり次第、ご報告したいと思っております。

| | | | | | | | |
|------|-----|------|------|-------|------|------|------|
| 事務局長 | 会長 | 委員 | 幹事 | 副部長 | 副部長 | 部長 | 広報委員 |
| 杉原均 | 大原博 | 中尾憲二 | 山本茂 | 天満晴夫 | 花谷忠厚 | 藤井政明 | |
| (山手) | (旭) | (横島) | (金江) | (伊勢丘) | (光) | (桜丘) | |
| | | | | | | (家) | |
| | | | | | | (条) | |

ワンタッチテントの販売・レンタル・出張修理 はおまかせください

運動会

お祭り

イベント

簡単設置！ 簡単撤収！
大人2~3人でOK！

フレーム1年間保証。アフターサービスも充実。



TEL : 084-982-7261

FAX : 084-982-7262

メール :

one_touch_tent@yahoo.co.jp

福山市箕島町南丘 6534-1

ワンタッチテント福山

お気軽にお問合せください。



蔵王学区町内会連合会
会長 藤井 俊昭

「蔵王学区の概要」

蔵王学区は福山市の東部に位置し、北西に蔵王山を望み、麓には令和3年に開校150年を迎えた蔵王小学校、南部には大型店舗を有する商業地域がひらけ、豊かな自然に恵まれた環境にあります。

蔵王学区の発展は、昭和36年、日本鋼管の福山進出・昭和48年、国道182号線の供用開始・昭和52年、福山市市民病院の蔵王町進出・昭和56年、人口増加による蔵王町と南蔵王町の分割・昭和63年、山陽自動車道福山東ICまでの開通など多くの恩恵を享受して、今や人口は、6500人・3050世帯と大きく変貌しています。

蔵王学区町内会連合会は9つの町内会で構成され、32団体で構成のまちづくり推進委員会をはじめ、各種団体との連帯により、明るい住みよいまちづくりの様々な事業を展開しています。



令和5年 蔵王八幡神社秋季大祭 はね踊り奉納の風景

主な事業は新年登山・新年互礼会・学区民運動会・住民学習会・敬老会・文化祭・人権教育講演会・防災訓練・花いっぱい運動・あいさつ運動・蔵王山の桜植栽と草刈り作業・小学校支援活動ほか、学区全体の連帯と情報交換を目的とした各団体長懇親会、研修旅行を開催しています。

また、蔵王八幡神社秋季大祭では、蔵王のはね踊りを子ども達も交えて踊り継ぎ、伝統文化の世代伝承を図っています。

福相学区町内会連合会
会長 浅賀 哲也

「安心・安全なまちづくり」

市の北西部に位置する福相学区は、年々高齢者世帯と空き家の増加が災害時における地域課題の一つになっております。

地域の「安心・安全のまちづくり」の一環として、十一月の「福山市総合防災訓練」に合わせて学区独自の十一町内会合同の防災訓練を実施しました。小学校のグラウンドに、消防署と消防分団の協力により、150名の避難者を対象に災害時における各種訓練を行い、もしもの時における意識向上に役立てました。

今後に向けて課題として残るのが、災害時における高齢者の避難確認の難しさです。

学区では、各町内会に市のハザードマップを活用した町内会独自のマップを作成し、地域の危険地域実態を把握するとともに、マップ上に高齢世帯を落とし込み「公助・共助・自助」と併せて「隣近所」の活動も大事な取組要素として位置づけております。本年元旦には、お正月

気分を吹き飛ばすような「能登半島地震」が発生しました。いつ何時起こるかもしれない災害に向けて、訓練時のみならず、平日頃から「備えは常に」を考えさせられた出来事になりました。

また、地域活動の取組として気象予報士・防災士の勝丸恭子さんを講師に「みんなで減災」をテーマに地域防災講演会を実施しました。

これからも、「安心・安全なまちづくり」を目指して情報発信を続けていきます。



防災訓練の風景

※次回の掲載は
 本郷学区と御野学区です。